



Copenhague 5 de Octubre.

HAn fondeado en esta rada los navios de línea la Justicia y el Leon del Norte, y la fragata Feroe á las órdenes del Almirante Fontenay. Tambien han entrado dos embarcaciones cargadas de café y azucar procedentes de las Indias Occidentales.

Viena 8 de Octubre.

SE está imprimiendo una Ordenanza de S. M. Imp. para trasladar fuera de las Ciudades los Cementerios como se practica en algunos países de Europa por haberse reconocido el grave perjuicio que ocasionan los entierros en las Iglesias y aún dentro de poblado.

Avisan de Hermanstadt en Transilvania que los Estados de Hungría hicieron el 21 de Agosto su juramento de fidelidad y homenaje, con cuyo motivo hubo regocijos públicos en que acreditaron los pueblos el amor que profesan al Emperador.

Habiéndose propuesto este Soberano introducir en el ejercicio de sus tropas algunas evoluciones que se creen muy ventajosas por quanto se dirigen á hacer mas fáciles las maniobras militares, se hizo un ensayo de ellas en el campamento de Pest con tanta satisfaccion de S. M. Imp. que mandó repartir 600 zequines á la tropa que las executó.

El Emperador envió el 23 del mes pasado un papel al Presidente del Consejo de Guerra, incluyendo el nombramiento de Teniente Coronel para el Príncipe Fernando de Wurtemberg herma-

mano 5.º de la Gran Duquesa de Rusia ; lo qual acredita el afecto que S. M. Imp. profesa á los Grandes Duques , supuesto que ningun sugeto aunque sea Príncipe entra en el servicio militar de Alemania sino de Teniente. Algunos añaden que en breve se le conferirá el mando de uno de los Regimientos que están vacantes.

Segun noticias de Petersburgo no han salido de aquella Capital tan pronto como se creía los Grandes Duques de Rusia , y aún se sabe que no emprenderian su viage hasta que los Príncipes sus hijos se hallasen totalmente restablecidos de la inoculación de las viruelas , de manera que no se aguardan aquí á SS. AA. Imperiales sino á fines de este mes. Parece que en todo el que viene pasarán á Venecia y á Toscana ; en Diciembre á Roma , y desde allí á Nápoles donde permanecerán el carnaval á menos que alguna circunstancia imprevista no haga variar esta disposicion. Seis Regimientos de Caballería tienen orden de marchar á las fronteras de Polonia para escoltarles y hacerles los mismos honores que nuestro augusto Soberano recibió el año último en Rusia.

Avisan de Buda (en otro tiempo Corte de los Reyes de Hungría) que el Emperador se detuvo allí en su último viage mas tiempo de lo que acostumbra en otros parages , y examinó lo mas curioso y digno de atencion , en particular los monumentos erigidos por el célebre Rey Matias Corvin que falleció á fines del siglo XV. Visitó asimismo S. M. Imp. el Hospital de Inválidos , la Universidad , Académias y Escuelas públicas de Teología y Medicina , señalando en el famoso Palacio de aquella Ciudad un parage oportuno para establecer una escuela de Caballería para los alumnos de la Academia Teresiana , é indicando los medios que debian adoptarse para alcanzar la perfeccion en el método y enseñanza de dicha escuela.

Habiendo sobrevenido una noche en el mismo pueblo un incendio , se levantó al instante el Monarca , y en fuerza de sus acertadas providencias se logró atajar el fuego : como no omite desvelos ni fatigas para contribuir á la felicidad de sus vasallos , le aman como á Padre , y le bendicen como á Soberano.

Londres 23. de Octubre.

SE dice que apenas vuelva á nuestros puertos el Almirante Darby se alistarán con la mayor brevedad 21 navios de línea para hacer alguna tentativa á favor de Gibraltar y de Menorca. Al mismo tiempo saldrán para América otros 7 á las órdenes del

Al-

Almirante Rodney que pasará á las Islas Inglesas en caso que nuestros enemigos envíen alguna esquadra á aquellos mares. Asi lo arreglan algunos papeles públicos , sin que estas disposiciones puedan mudar á nuestro favor la situacion actual de América, de donde no aguardamos sino noticias infaustas , no quedándonos mas esperanza que la de que el Lord Cornwallis se haya librado con la fuga de la tormenta que le amenazaba ; y que los puestos de Charles-town y Savannah considerablemente reforzados antes de su retirada podrán resistir á las fuerzas Francesas y Americanas. El Gobierno sabe yá de positivo que se han reunido las de la Fayette con las del General Americano Wayne , y que en consecuencia de ello las tropas de nuestros enemigos en los Estados Meridionales pasarán de 10⁰ hombres sin contar el refuerzo que ha conducido el Conde de Grasse. Como quiera que sea , los Comandantes de nuestro ejército en aquellas Provincias se han dividido y reforzado ; Cornwallis , como se ha dicho , en Suffolk : el Coronel Tarleton en Richmond ; y Arnold en Portsmouth.

Nadie duda aquí que las fragatas y otros barcos empleados en el servicio del mencionado ejército Británico habrán sido apresados por la esquadra Francesa , la qual , segun refiere el Almirante Graves en la relacion de su combate del dia 5 , se hallaba el 10 al ancla dentro de los cabos bloqueando el paso de aquellos rios ; de suerte que quanto puede habernos sucedido de mas favorable en orden á dichos buques Ingleses , es que los hayan echado á pique ó quemado antes que el enemigo se apoderase de ellos.

El Almirantazgo ha publicado el dia 10 el extracto de una carta del Lord Hervey Comandante del navio de guerra el Recoveri, fecha en Corck á 1.^o de Octubre. Por ella da cuenta de que el 28 del mes anterior á 20 leguas del Cabo Cleark avistó una embarcacion, y habiéndola apresado al cabo de 22 horas de caza, halló ser un corsario Americano nombrado el Wexford de 20 cañones de á 12 , y 120 hombres de tripulacion que habia salido de Boston 6 semanas antes , y no habia hecho presa alguna.

El Mayor Stanhope , y el Capitan Mannes Comandante que era de las tropas Inglesas en Tabago , llegaron aquí el dia 9 ; y como el Gobernador Ferguson les ha acusado de no haber obedecido á sus órdenes quando los Franceses atacaron aquella Isla, se exâminará su conducta en un consejo de guerra. El mismo Ferguson ha solicitado que se celebre otro donde pueda sincerarse

se de los cargos que indirectamente le ha hecho Rodney.

El Capitan Ducan Comandante de la Medea escribió el 12 del corriente desde el mar al Ministro de Marina que 3 dias antes habia apresado un cutter nombrado la Princesa Negra de porte de 26 cañones y con 129 marineros , mandado por Eduardo Macarti que por ser de nacion Irlandés será conducido aquí para hacerle su proceso.

Habiendo repetido el Príncipe de Gales sus instancias al Rey sobre que le permita viajar por Europa , ha convenido S. M. en ello ; y se dice que el Lord Southampton será el Gefe de la comitiva que lleve S. A.

Uno de los principales artículos del cargamento de los navios de la Compañía que acaban de llegar es el té, que forma un obgeto de 7,970,200 libras ; y como en Olanda y en Suecia (donde es muy general y crecido el consumo de esta hoja) hay en el dia la mayor escasez de ella , se venderá á buen precio, y aumentará las ganancias de la Compañía. Dichos navios han traído la noticia de que 4 embarcaciones de la India ricamente cargadas habian sido apresadas por los Franceses.

La carta del Contra-Almirante Edwards á Mr. Stephens escrita en S. Juan de Terranova á 20 de Agosto y publicada en la Gaxeta de la Corte del 20 de este mes , se reduce á varias presas que los baxeles de su mando han hecho de corsarios Americanos de 14, 16 y 18 cañones.

Uno de los miembros mas distinguidos del cuerpo Legislativo de la Gran-Bretaña ha formado la resolucion de proponer en el próximo Parlamento se anulen varias leyes penales que subsisten contra los Católicos Romanos; y á la verdad son acreedores á esta gracia por la buena conducta, lealtad y zelo que han manifestado en esta guerra. Las personas sensatas desean tenga efecto esta resolucion, pues miran con sentimiento el desprecio con que se trata á los que profesan el Catolicismo. Una de las muchas pruebas de ello es que qualquier individuo de aquella Religion que (por exemplo) tenga un caballo del precio de 50 á 100 guinéas , está obligado á darlo por 5 al primero que se lo pida sea Turco ó Judío.

En defecto de noticias mas importantes insertan algunos papeles públicos de Londres un estado de los derechos perpetuos que se han impuesto desde principio de la guerra con América sobre varios géneros, y que se han aumentado progresivamente cada año del modo siguiente.

En 1776	73,000 <i>libras esterlinas.</i>
En 1777	242,000
En 1778	336,000
En 1779	478,000
En 1780	701,616
En 1781	814,000
Total	<u>2,644,616.</u>

El 5 de Julio último ascendía la deuda nacional á 177,206,000 libras esterlinas : á cuya exôrbitante cantidad se deben añadir aún 21 millones que importan los gastos de la Marina , los extraordinarios de guerra , el empréstito del Banco , y otras partidas para las cuales no se han asignado fondos. En todo llegará á principios del año próximo la deuda de la Gran Bretaña á 198,206,000 libras esterlinas ; y de este modo en 1.º de Enero de 82 pagará el público 8,044,000 libras esterlinas de intereses , que con corta diferencia es la mitad mas de lo que pagaba á principios de Enero de 70 que no subia de 4,300,000 de la misma moneda.

La Gazeta de Nueva-Yorch ha publicado una relacion poco verídica del encuentro accaduto el 6 de Julio cerca de Green-Springs en Virgínia entre el ejército de Cornwallis y las tropas de Pensilvania mandadas por el General Wayne ; pero segun la carta dirigida por el Marqués de la Fayette al General Green , y publicada por el Congreso , dicha accion fue muy honorífica para las armas Americanas , en cuyo cuerpo no pasaron los muertos de 26 , y los heridos de 10 Oficiales y 89 soldados. „Los Ingleses (dice una carta de Filadelfia) tuvieron mas de 300 hombres fuera de combate , incluso muchos Oficiales de graduacion ; y la retirada que hicieron precipitadamente aquella misma noche hácia la Isla de James-town y posteriormente á la otra orilla del rio James , es prueba manifiesta de que no intentaba Cornwallis emprender una accion general. Hemos sabido que los Oficiales Británicos quedaron muy sentidos de las resultas de dicha accion ; y contestan en que nuestro Gefe dió las mayores pruebas de pericia , sin lo qual hubieran pasado á cuchillo nuestro destacamento que solo llegaba á 800 combatientes ; pues tenian los Ingleses á su favor la superioridad de fuerzas , que se aumentaron durante la accion con 500 hombres de Caballería , y un cuerpo considerable de Infantería : de modo que no era posible vencer las dificultades que nos rodeaban sino con las medidas acertadas y maniobras diestras de nues-

„tro General; y aunque parezcan en parte temerarias á los que no
 „atienden á las circunstancias, es positivo que todas se funda on
 „en principios sólidos del arte militar, siendo éste uno de aque-
 „llos partidos arriesgados pero necesarios que en general produ-
 „cen el efecto que se espera. Efectivamente mediante él consigui-
 „mos poner en confusion al enemigo, y retirarnos en el mejor or-
 „den á la vista de un ejército muy superior.“

De Sunderland avisan que muchos corsarios Olandeses cru-
 zan de un mes á esta parte á la altura de aquel puerto donde
 han hecho varias presas, bloqueando su entrada sin que se atre-
 va á salir embarcación alguna.

Amsterdam 26 de Octubre.

SE ha conferido el mando del navio el Príncipe Federico á Mr.
 van-Hoey; tripulándolo con los marineros del que naufragó última-
 mente. El Vice-Almirante Pichot que mandaba el expresado bu-
 que se ha transferido con su tripulación al nombrado Kortenaar.

Con fecha del 13 de Agosto escriben de Sto. Tomas que 2
 corsarios de Curazao se han apoderado de 4 embarcaciones In-
 glesas rrepresando además una Francesa que conducian cargada de
 añil y café. Los mismos corsarios hicieron un desembarco en la
 isleta de la Tortola, cogieron 200 Negros y todo el ganado, pe-
 garon fuego á las casas; y cometieron otras tropelías que auto-
 riza el exemplo de los Ingleses mas que el derecho de la guerra.

Una Gazeta Olandesa se explica en los términos siguientes en
 orden á la presa de los navios de nuestra Compañía hecha por el
 Comodoro Johnstone.

„Si se considerá bien la empresa de aquel Comandante Britá-
 „nico se colocará sin duda en el número de aquellos golpes de
 „mano imprevistos y arriesgados que dexa burlada á la mayor
 „prudencia. Por el navio Olandes de la India que apresaron en
 „alta mar los de su esquadra, consiguió le enterasen del modo
 „de apoderarse de los que fondeaban en la bahía de Saldaña, en
 „la qual entró como un vandolero, valiendose oportunamente de
 „las tinieblas; y para que Mr. de Suffren no tuviese tiempo de cor-
 „tarle la retirada, se hallaba ya en alta mar á media noche con
 „sus presas. Ha sido gran felicidad que dicho Comandante Frances
 „se hallase en el Cabo de Buena-Esperanza cuya conservación se
 „le debe, pues en otras circunstancias no habría dexado el em-
 „prendedor Johnstone de atacarlo; y si los 3 navios que apre-
 „só se hubiesen hallado en la bahía Falsa protegidos por el mis-
 „mo Mr. de Suffren, no solo se habrían libertado, sino que se

„hu-

„hubiera servido de ellos para acometer al Comodoro Inglés,
 „esto es suponiendo que tuviesen á bordo su artillería ; pero
 „se asegura que ésta se empleó en guarnecer algunas fortifi-
 „caciones para defensa de aquellos establecimientos..... Si sale
 „cierto el regreso de Mr. Johnstone quedaremos tranquilos por
 „la suerte de Batavia y demas posesiones Olandesas de la India;
 „bien que no todos creen que vuelva tan pronto á Europa áquel
 „Comandante, no siendo verosímil que hubiese hecho un viage
 „tan largo y una expedicion tan costosa para traer una sola
 „presa de algun valor, y 4 buques vacios ó medio quemados.“

Se ha prohibido de orden de los Estados de Olanda la publicación de un libelo sedicioso y calumnioso que acaba de imprimirse con este título sencillo : *Al pueblo de los Países Bajos*; ofreciendo 14^{fl} florines al que descubriese el autor ó sus cómplices.

En fuerza de las repetidas instancias de SS. AA. PP. á fin de que el Statuder en calidad de Almirante General de la República señalase con la mayor brevedad escolta conveniente para las embarcaciones destinadas al Báltico, ha respondido S. A. S. que para el mayor acierto en este punto habia pedido dictámen á varios Comandantes y Oficiales Olandeses, y aun á los Almirantazgos de la República (cuyos pareceres presentó con su carta) y contestan unánimes en que la estación actual no es á propósito para que salga ningun comboy hácia el Báltico ó el Norte, y que á ello se oponen todos los principios de navegación y aun de la guerra.

Mr. Köelberg que era primer Teniente en el navio de guerra el Príncipe Guillermo ha querido hacer dimision de su empleo; pero no se le ha admitido por ahora.

El 10 del corriente salió de Ulia la fragata de guerra Sueca la *Jaramas*, llevando en su conserva 44 embarcaciones mercantes para el Norte.

Burdéos 28 de Octubre.

Segun noticias de América parece que el plán adoptado por nuestros Generales se dirige á destruir el cuerpo de Cornwallis y echar á todos los Ingleses de las Provincias Meridionales ántes del invierno á lo qual debe cooperar Mr. de Rochambeau con su ejército que se hallaba el 16 de Agosto en las Llanuras blancas y debia seguir su marcha el 24 para Virginia, donde llegaría casi al mismo tiempo que nuestra esquadra. Noticioso de este proyecto se fortificaba Cornwallis en Portsmouth;

pero aseguran que posteriormente se habia transferido á Suffolk, ocupando el otro puesto el General Arnold. Los Americanos han armado varias embarcaciones para el servicio de la esquadra de Mr. de Grasse, y para conducir las tropas de la Fayette por el rio James. Este último Comandante tiene á sus órdenes 40 hombres sin contar las Milicias; y añadiendo otros tantos que desembarcarán de la esquadra de Mr. de Grasse é igual número que manda Rochambeau, se formará un ejército de mas de 120 combatientes que estrecharán mucho al Lord Cornwallis. Por otra parte el General Washington hace frente á Clinton; y como éste no puede enviar por tierra refuerzo alguno á las Provincias Meridionales, y que los Franceses se hallan dueños del mar, nos prometemos las mayores ventajas antes que se concluya esta campaña.

Avisan de Tolon que el 16 del corriente salió de allí para Levante un comboy de 80 velas escoltado por 3 fragatas de guerra.

París 30 de Octubre.

EL estado de la Reyna desde su feliz alumbramiento no ha dado la menor inquietud, como tampoco la salud del Delfin: de suerte que se vén colmados los deseos de toda la Nacion.

Hallándose las fragatas Astrea y Hermione de 32 cañones cruzando el 22 de Julio 6 leguas al S. E. del Cabo Norte de Isla Real (*) á las órdenes del Capitan de Navio Mr. de la Perouze, y del Teniente de la misma clase Mr. de la Touche, avistaron á las 10 de la mañana un comboy Inglés escoltado por varios buques de guerra; y emprendiendo desde luego la caza, advirtieron que otras dos venian hácia ellos viento en popa, alejándose del comboy el qual ceñia el viento inmediato á la costa para entrar en la bahía llamada de los Españoles (**) de que no estaban distantes. Se incorporó despues una corbeta con los dos buques enemigos, y todos tres cifieron el viento. Mr. de la Perouze tomó el partido de continuar la caza y se dirigió hácia el comboy para obligarles á que se acercasen á defenderle; pero que-

(*) *La Isla Real está en el Golfo de S. Lorenzo entre la de San Juan, la de Terranova, los Islotes de la Magdalena, y separada de la Acadia por el Estrecho ó Canal de Fronsac. Su principal poblacion es Luisburgo, junto al Cabo Breton é Isla Scatari.*

(**) *La Bahía de los Españoles se halla en la mencionada Isla Real, entre la Bahía de la Indiana, la Punta del Labrador y Puerto Delfin: los dos últimos al N. O. y la primera al S. E. y respecto del Cabo Norte al mediodia, en 46 grad. 15 min. de latitud septentrional.*

quedando éste muy distante á barlovento viró el Comandante Francés sobre los bastimentos de guerra que huían, y á cuyo socorro se destacaron del comboy otros tres que se unieron con los primeros, formándose 5 de ellos en línea para aguardar á nuestras fragatas que con efecto se encaminaron contra ellos á todo trapo. Eran las 7 de la noche quando los Franceses rompieron el fuego; y para quitar al enemigo toda esperanza de escaparse viento en popa, prolongaron á sotavento la línea Inglesa que se componia de las fragatas *Allegance* y *Vernon* de 24 cañones, del *Charles-town* de 28, del *Jack* de 14, y del *Buitre* de 20. El *Tompson* de 18 estaba á sotavento fuera de tiro de cañon. En fuerza de las diestras maniobras de nuestros Comandantes se desordenó en breve la esquadrilla Británica, retirándose el *Buitre*, huyendo á toda vela la *Allegance* y el *Vernon*, y arriando bandera el *Jack*. Desarbola-do el *Charles-town* de su mastelero de gavia se rindió arriando tambien bandera, y en consecuencia de ello Mr. de la *Perouze* mandó no se le hiciese fuego. Por desgracia todas las apariencias indicaban una noche muy obscura, y nuestra fragata Comandanta que habia padecido mucho en su aparejo viró de bordo para marinar el *Jack* y el *Charles-town* que quedaban algo atrás, y con efecto al primer buque pasó Mr. *Ducandas* Oficial auxiliar con alguna gente; pero el segundo en vez de acercarse para que lo marinasen se escapó á favor de la obscuridad. A la mañana siguiente no viendo nuestros Comandantes vela alguna de dicho comboy que habia entrado en la bahía de los Españoles para cargar carbon de piedra, se dirigieron á Boston. Entre los prisioneros hechos en la presa *Jack* que mandaba Mr. *Tomjé* se halla Mr. *Ousleon* *Premestre* General del Canadá. Las fragatas Francesas tuvieron 6 muertos, y al pié de 15 heridos cada una, y sus Capitanes que yá se han distinguido en otros encuentros, han dado pruebas en este de lo que puede el valor acompañado de la buena conducta; pues aunque no es dudosa la resulta de un combate tan desigual, hubiera sido mas brillante si algunos instantes mas de dia hubiesen permitido enarbolar la bandera del Rey en la Comandanta enemiga, que debe su libertad á las tinieblas.

Xeréz de la Fromera 15 de Octubre.

EL día 28 de Julio bautizó el Doctor D. Manuel Maria Perez, Vicario Eclesiástico de esta Ciudad, en la Parroquial de S. Dionisio titular de ella á 3 prisioneros Ingleses de los que venian en el comboy que apresó la esquadra del mando de D. Luis de Córdova; al 1.º llamado *Ismal* como de 25 años de edad natural de Bombay se le puso el nombre de Juan; al 2.º llamado *Bacsú* como de 20 años natural de Bengala el de Cayetano; y al 3.º llamado *Bangú* como de 18 años natural tambien de Bengala el de Mantel. Fueron sus Padrinos D. Francisco Carvajal y Mendoza actual Corregidor de esta Ciudad, D. Pedro de

Vargas Machuca, y D. Joachín Virues Ponce de Leon. Los catequizó uno de los hermanos de Penitencia de la Hermandad de Caridad de esta Ciudad, la que cuidó de su asistencia y manutencion durante los 7 meses que pasaron para instruirse en los Sagrados dogmas de nuestra Religión. Despues, de bautizados repitieron en alta voz la protestacion de la Fé, y les administró la Sagrada Comunion D. Tomás de Vargas Machuca, hermano mayor de dicha Hermandad, que cantó la Misa á que asistió un numeroso concurso.

S. M. se ha servido conceder al Convento de Religiosos de S. Agustin de esta Ciudad permiso para celebrar una Feria 10 dias seguidos, empezando el tercero de las fiestas de Resurreccion.

Málaga 2 de Noviembre.

EL dia 30 de Octubre próximo arribaron á este puerto 3 xabèques y una balandra del Rey, conduciendo otra Inglesa apresada que se nombra el Tártaro con 18 cañones montados y 54 hombres de tripulacion, además de 3 Oficiales al mando de un Teniente de Navio de la Armada Británica. Su carga consiste en artillería, bombas y otros pertrechos de guerra, carbon de piedra y algun vestuario para la guarnicion de Gibraltar, á donde se dirigía la noche del 28 al 29; y descubierta por las referidas embarcaciones y otras que se hallaban apostadas en Punta Carnero salieron á impedirle la entrada, y consiguieron apresarla estando yá á medio tiro de las baterías de Punta de Europa despues de dos horas de combate, en el que tuvo 4 hombres heridos el buque enemigo; y por ser muy fuerte el viento de Poniente que reynaba no pudieron restituirse á su fondeadero y arribaron á este.

Valladolid 9 de Noviembre.

EL dia del Rey Ntro. Sr., 4 de este mes, celebró la Real Academia Geográfico-Histórica de Caballeros de esta Ciudad su anual Junta pública á que dió principio con un discurso el Sr. D. Manuel Guillamas Director; continuó el Sr. Marqués de Torreblanca leyendo la segunda parte de la Disertacion sobre las utilidades de las observaciones del Zodiaco; y concluyó el Sr. D. Bernardo de Sarria con la disertacion, sucesos y defensa del Rey D. Fernando IV, que llamaron el Emplazado. Merció esta funcion literaria general aplauso del mas numeroso y distinguido concurso.

Barcelona 6 de Noviembre.

ACaba de entrar aquí el Patron Joseph Santos con su balandra en lastre procedente de Mahon de donde salió 3 dias há. Aunque

que no trae cartas de aquella Isla dá la noticia de que el día 1.º hicieron los enemigos una nueva salida del Castillo de S. Felipe; pero que habiéndoles cortado la retirada nuestra tropa ligera quedaron hechos prisioneros 200 soldados. Confiesa este Patron que no presencié el lance, pero que oyó hablar de él en Mahon; cuya circunstancia nos hace desear que vengan en breve avisos auténticos de aquel ejército.

Cadiz 7 de Noviembre.

Esta madrugada se empezó á avistar el comboy de la Havana. Ahora que son las 9 de la mañana van entrando felizmente los transportes de que se compone, y segun el viento que tienen tardarán poco en dar fondo todos ellos en este puerto.

Madrid 13 de Noviembre.

Ayer se vistió la Corte de gala y hubo Besamanos general en el Real Sitio de S. Lorenzo en celebridad del feliz Cumpleaños del Príncipe Ntro. Sr., con el mas lucido y numeroso concurso de Grandes, Diputados de los Reynos, Embaxadores, Ministros Estrangeros, y otras personas de la principal nobleza que con tan plausible motivo pasaron á cumplimentar al Rey, Príncipes Ntros. Sres., el Infante y demás Personas Reales.

Atendiendo el Rey al mérito y dilatados servicios del Teniente General de sus Reales Ejércitos D. Diego Joseph Navarro, se ha servido conferirle la Capitanía General del Ejército y Provincia de Extremadura.

Asimismo ha provisto S. M. Compañía en el Regimiento de Infantería de Leon en el Teniente de Granaderos D. Gracian Crespo; en el de Nápoles en el Ayudante, graduado de Capitan, D. Agustin Lasala; y en el de Milán en el Teniente de Granaderos D. Francisco Carta, y en el Ayudante D. Vicente Plata.

Igualmente ha conferido el Rey la Comandancia de Esquadron del Regimiento de Caballería de la Reyna al Teniente Coronel D. Bernardo de Montes, Sargento mayor que era del mismo Cuerpo: esta resulta al Capitan de él D. Pasqual de la Vega; y Compañía en el Regimiento de Dragones de Almansa á D. Pedro Roca, Ayudante mayor, graduado de Capitan del propio Cuerpo.

Tambien ha promovido S. M. á Ingeniero Director de sus Ejércitos, Plazas y Fronteras al Brigadier é Ingeniero en Jefe D. Carlos Lemaur.

En América. Ha concedido el Rey grado de Teniente Coronel de Infantería del Ejército á D. Luis de Labussiere, Capitan de

Infantería y Comandante en Jefe del Cuerpo de Milicias disciplinadas de la Isla de Puerto-Rico : el empleo de Sargento mayor de la Plaza de Montevideo, nuevamente creado , á D. Juan de los Reyes , Capitan del segundo Batallon del Regimiento de Infantería de Saboya : Compañía en el Cuerpo veterano de Infantería de Cumaná al Teniente de él D. Antonio Montaña : grados de Capitanes de Infantería á D. Antonio del Valle, Ayudante mayor del Batallon de Infantería de Castilla fixo de la Plaza de Campeche : á D. Francisco Portillo, Teniente del Regimiento fixo de Cartagena de Indias : á D. Joseph Caballero y Samaniego, Ayudante mayor del Batallon de Milicias de Natá , Provincia de Panamá ; y á D. Juan Antonio de Heredia , Ayudante mayor del expresado Cuerpo veterano de Cumaná.

De triplici Scholastico Agone Specimen, Agon triduanus, defensoris thornistici, Agon Biceps Defensoris Scotistici, Agon Academicus pro pileo; A. R. P. Fr. Luca Ramirez. = La Hipsipile , Princesa de Lemnos, Opera de Pedro Metastasio, Poeta Cesareo : traducida por D. Francisco Mariano Nipho. = Obras Métricas en verso que á distintos asuntos así serios como festivos escribió D. Joachin Benegasi y Luxan : aumentadas en esta última impresion. = Hernan Cortes, Tragedia traducida del Frances en verso Castellano. Se hallarán en la Libreria de la viuda de Escribano, calle de Atocha frente de la Aduana vieja.

Fabulas en verso Castellano por D. Felix Maria de Samaniego del número de la Real Sociedad Bascongada, publicadas de orden de la misma Sociedad para el uso de los Caballeros Seminaristas de su Real Seminario patriótico Bascongado. Se hallarán en Madrid en la Librería de Valentin Frances frente de S. Felipe el Real; y en Valencia en la de Manuel Caveró, calle de Campaneros.

Tratado de la Jurisdiccion Ordinaria para direccion de los Alcaldes Ordinarios. Trata de sus elecciones, y de los exêntos de su fuero conforme á las Leyes y Ordenanzas así de ejército como de Marina : su autor el Licenciado D. Vicente Vizcaíno Perez, Abogado de los Reales Consejos y del Colegio de Madrid. Se hallará en la Librería de Bailo casa que fue de D. Angel Corradi calle de las Carretas, su precio 7 rs.

Proyecto sobre la Educacion pública, traducido del Frances al Castellano por D. Jayme de Abreu, actual Marqués de la Regalía. Se hallará en casa de Bailo, y en Valencia en casa de Mallen.

En la Botica de D. Juan Pinto, calle de Leganitos esquina á la de S. Marcos, se hallará un específico de nueva idea para curar las pupas y limpiar las cabezas; como tambien otro para las grietas y respigones de los pechos que tanto incomodan á las recién-paridas.